



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Empresarios le exigen al Legislativo que deje de obstaculizar los créditos

El presidente de la Federación de Empresarios Privados de Santa Cruz, Óscar Mario Justiniano, informó que su sector le exige al Legislativo dejar de obstaculizar y aprobar las leyes sobre créditos, porque benefician a la población.

Fuente Original: <https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/empresarios-le-exigen-al-legislativo-que-deje-de-obstaculizar-los-creditos>

Empresarios cruceños exigen al Legislativo aprobar los créditos

El presidente de la Federación de Empresarios Privados de Santa Cruz, Óscar Mario Justiniano, exigió ayer a la Asamblea Legislativa dejar de obstaculizar y aprobar las leyes sobre créditos, porque benefician a la población.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240228/empresarios-crucenos-exigen-al-legislativo-aprobar-creditos>

Exportadores de oleaginosas alertan que simplificación de trámites no aumentará ventas al exterior

La Cámara Nacional de Industrias Oleaginosas de Bolivia (Caniob) informó que, a pesar de la simplificación de los trámites para la exportación, los volúmenes de venta al exterior no se van a incrementar.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/dinero/exportadores-de-oleaginosas-alertan-que-simplificacion-de-tramites-no-aumentara-ventas-al-exterior_358056

Sureña pagó hasta siete veces más por cada giro

Las medidas adoptadas por el Gobierno no están teniendo el efecto esperado, por lo menos así lo perciben en el sector industrial de Sucre.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240228_surena-pago-hasta-siete-veces-mas-por-cada-giro.html

ECONOMÍA

En 2023 las petroleras privadas invirtieron \$us 35,33 millones en el país

Las empresas petroleras, u operadoras privadas, que tienen contrato de servicios en Bolivia, invirtieron solo \$us 35,33 millones en toda la cadena hidrocarburífera durante la gestión 2023.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/en-2023-las-petroleras-privadas-invirtieron-us-3533-millones-en-el-pais_358046

YPFB instala rueda de negocios con importadores y proveedores de combustible

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) instaló en Santa Cruz una rueda de negocios de importadores y proveedores de combustible, como parte del acuerdo con empresarios para la subasta de diésel con Grandes Compradores.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/ypfb-instala-rueda-de-negocios-con-importadores-y-proveedores-de-combustible_358089

Ponen en duda éxito de emisión de bonos en dólares del BCB

Después de anunciar la emisión de bonos en dólares el Banco Central de Bolivia (BCB), las opiniones de expertos en la materia ponen en duda el éxito del mismo, aunque aplauden la medida, pero señalan que las tasas de interés no están acorde a la realidad del país, pues con un riesgo país alto, el porcentaje debería estar rondando el 20%, además la confianza del público con el ente emisor será vital para atraer a los inversionistas.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/02/28/ponen-en-duda-exito-de-emision-de-bonos-en-dolares-del-bcb/>

¿Qué son y cómo funcionan los bonos en dólares del BCB?

El pasado martes, el Banco Central de Bolivia (BCB) hizo efectiva una de las diez medidas planteadas entre el Gobierno y los empresarios privados para incrementar el flujo de la divisa estadounidense, con el lanzamiento del "Bono BCB en Dólares".

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240228_que-son-y-como-funcionan-los-bonos-en-dolares-del-bcb.html

El BCB capta \$us 68.000 en el primer día de venta de bonos en dólares

En el primer día de venta del "Bono BCB en dólares", el Banco Central de Bolivia captó \$us 68.000 dólares en 17 operaciones, informó el ente emisor. Este martes, el BCB lanzó el instrumento financiero que tiene intereses que van desde 4,5% hasta 6,5%.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/02/27/el-bcb-capta-us-68-000-en-el-primer-dia-de-venta-de-bonos-en-dolares/>

BCB espera captar al menos \$us 100 millones con el nuevo bono

El presidente del Banco Central de Bolivia (BCB), Edwin Rojas, informó que se espera captar al menos 100 millones de dólares con el nuevo bono que se puso a disposición desde este martes, gracias a la rentabilidad y confianza que ofrece el ente emisor.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240227/bcb-espera-captar-al-menos-us-100-millones-nuevo-bono>

En Bolivia hay \$us 10.000 MM fuera del sistema financiero y buscan captarlos con bonos

En el país existen unos 10 mil millones de dólares que están fuera del sistema financiero y que pretenden ser captados por el Banco Centra de Bolivia (BCB) a través de los bonos en divisa estadounidense que comenzó a emitirse desde ayer, informó su presidente interino, Edwin Rojas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240228/bolivia-hay-us-10000-mm-fuera-del-sistema-financiero-buscan-captarlos-bonos>

Gobierno dice que el precio del dólar paralelo baja a Bs 7,15

El Gobierno aseguró este martes que el precio del dólar paralelo está bajando. Mediante un comunicado de

prensa emitido por el Ministerio de Economía y Finanzas Públicas, el Poder Ejecutivo señaló que una investigación realizada por esta cartera de Estado, contrastados con información de las redes sociales, se evidenció una disminución en la cotización de esta divisa en el mercado informal.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/gobierno-dice-que-el-precio-del-dolar-paralelo-baja-a-bs-715_358035

ASFI: "El Sistema Financiero boliviano es sólido, solvente e inclusivo"

El Sistema Financiero boliviano es sólido, solvente e inclusivo, afirmó la directora general ejecutiva de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI), Ivette Espinoza Vásquez en la Audiencia de Rendición Pública de Cuentas Final 2023.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/asfi-el-sistema-financiero-boliviano-es-solido-solvente-e-inclusivo_358086

Gobierno prevé dictar pausa en explotación de oro en norte paceño

El Gobierno analiza la posibilidad de instruir una pausa en la explotación de oro en el norte del departamento de La Paz debido a que esa actividad, principalmente la extracción ilegal del metal precioso, habría afectado el cauce natural de los ríos y esto a su vez derivó en inundaciones de varios poblados.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240228/gobierno-preve-dictar-pausa-explotacion-oro-norte-paceno>

Gobierno acelera el proyecto para la instalación de un complejo en Potosí

El ministro de Minería y Metalurgia, Marcelino Quispe López, informó que el proyecto de emplazamiento de la Planta Refinadora de Zinc en Potosí está en marcha a paso acelerado en coordinación con otras instancias como los gobiernos subnacionales, como corresponde.

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/gobierno-acelera-el-proyecto-para-la-instalacion-de-un-complejo-en-potosi>

Preocupación por el financiamiento para las plantas refinadoras de zinc

Ante la negativa de aprobar créditos de inversión pública por un valor de \$us 800 millones, por parte de la Asamblea Legislativa Plurinacional, el ministro de Minería y Metalurgia, Marcelino Quispe López, expresó su preocupación, ya que el financiamiento externo es para el Estado.

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/preocupacion-por-el-financiamiento-para-las-plantas-refinadoras-de-zinc>

YLB busca en Bélgica y Francia inversiones para industrializar el litio

La presidenta de Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB), Karla Calderón, promoverá en Bélgica y Francia la segunda convocatoria internacional para encarar nuevos proyectos de recursos evaporativos en siete salares.

Fuente Original: <https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/ylb-busca-en-belgica-y-francia-inversiones-para-industrializar-el-litio>

Producción de potasio de YLB sube a 85.046 toneladas y tiene alta demanda del agro brasileño, chileno y boliviano

La presidenta ejecutiva de Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB), Karla Calderón, reveló que el cloruro de potasio (fertilizante obtenido de la salmuera por la estatal) generó una "altísima" demanda dentro y fuera del país durante 2023.

Fuente Original: https://elpotasi.net/nacional/20240227_produccion-de-potasio-de-ylb-sube-a-85-046-toneladas-y-tiene-alta-demanda-del-agro-brasileno-chileno-y-boliviano.html

POLÍTICA

Pedrazas considera que el acuerdo bicameral es 'ilegítimo' y causa divergencias

El diputado de Comunidad Ciudadana (CC) Marcelo Pedrazas aseguró este miércoles que el acuerdo bicameral tripartito es "ilegítimo" y carece de claridad, debido a que —en su criterio— algunos representantes que lo firmaron carecen de legitimidad en sus bancadas.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/nacional/2024/02/28/pedrazas-considera-que-el-acuerdo-bicameral-es-ilegitimo-y-causa-divergencias/>

Senado rechazará proyectos de ley aprobados irregularmente

La senadora por Comunidad Ciudadana (CC), Andrea Barrientos, adelantó que, en la Cámara Alta se rechazará el tratamiento de toda normativa derivada por Diputados, cuya aprobación se dé al margen de los procedimientos legislativos vigentes. Cuestionó que instancias como el Parlamento se conviertan en escenarios de confrontación y violencia.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2024/02/28/senado-rechazara-proyectos-de-ley-aprobados-irregularmente/>

Desacuerdo en ALP genera nuevas peleas y traba tratamiento de leyes

Los empujones y gritos volvieron la noche de este martes a la Cámara de Diputados, instancia en la que los asambleístas no logran un acuerdo en la agenda sobre el tratamiento de los créditos pendientes o las leyes contra la prórroga de magistrados.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/desacuerdo-alp-genera-nuevas-peleas-traba-tratamiento-leyes/20240228000016938332.html>

Lima dice que resolución sobre cese de magistrados es contraria a la lógica y sentido común

En una publicación en redes sociales, el ministro de Justicia, Iván Lima, cuestionó la resolución de la Comisión Mixta de Constitución de la Asamblea Legislativa, que establece el cese de funciones de magistrados y consejeros prorrogados.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/02/28/lima-dice-que-resolucion-sobre-cese-de-magistrados-es-contraria-a-la-logica-y-sentido-comun/>

Médicos anuncian paro de 72 horas contra ley de “jubilación a los 65 años”

Los trabajadores médicos del sistema público de salud en Bolivia anunciaron un paro de 72 horas en contra del proyecto de ley de “jubilación forzada a los 65 años”. El secretario general del Sindicato de Ramas Médicas de la Salud Pública La Paz, Fernando Romero, informó que este miércoles la directiva nacional tendrá una reunión en la ciudad de Cochabamba donde se definirá la medida de presión.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/medicos-anuncian-paro-72-horas-ley-jubilacion-65-anos/20240228093752938346.html>

Presidente Arce lamenta desgracia del viceministro Ticona: 'La recibimos con profunda tristeza'

El presidente Luis Arce lamentó el fallecimiento del viceministro de Transporte, Israel Ticona, y expresó sus condolencias a los dolientes. “Recibimos con profunda tristeza la noticia del fallecimiento de nuestro hermano viceministro de Transporte, Israel Ticona, quien perdió la vida en un trágico accidente de tránsito cuando se dirigía a Cuatro Cañadas para solucionar el bloqueo en la carretera a la Chiquitania. Enviamos nuestras más sentidas condolencias a su familia y seres queridos en estos momentos difíciles”, publicó el Mandatario en redes sociales.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/el-presidente-arce/20240228105345938357.html>

Gobierno califica de homicidio accidente de Ticona y anuncia acciones legales contra bloqueadores

Tras el fallecimiento el viceministro de Transporte, Israel Ticona, en un accidente de carretera, el ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, calificó el hecho como homicidio culposo y anticipó que propiciará acciones legales, por seis delitos, contra los promotores del bloqueo.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/02/28/gobierno-califica-de-homicidio-accidente-de-ticona-y-anuncia-acciones-legales-contra-bloqueadores/>

Anuncian procesos penales en la Gobernación cruceña

Una serie de auditorías especiales y procesos administrativos o penales serán activados luego de detectarse al menos 40 irregularidades en la Gobernación cruceña, anunció este martes el gobernador en ejercicio, Mario Aguilera.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/anuncian-procesos-penales-gobernacion-crucena/20240228000046938338.html>

Golpe I: Dos exministros de Añez abandonaron la cárcel tras acogerse al perdón judicial

Los exministros Álvaro Coimbra y Álvaro Guzmán, del gobierno de Jeanine Añez, abandonaron la noche de este martes el penal de San Pedro en cumplimiento al perdón judicial al que accedieron tras haber sido sentenciados a dos años de cárcel en el caso denominado Golpe de Estado I.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240228/golpe-i-dos-exministros-anez-abandonaron-carcel-acogerse-al-perdon-judicial>

Chávez: Liberación de exministros es ‘traición’ a víctimas de masacres y complicidad con Añez

El exprocurador general del Estado y ahora abogado del Movimiento Al Socialismo (MAS), Wilfredo Chávez, criticó duramente la liberación de dos exministros de Jeanine Añez y calificó el hecho como “traición” a las víctimas de las masacres de 2019.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/02/28/chavez-liberacion-de-exministros-es-traicion-a-victimas-de-masacres-y-complicidad-con-anez/>

Oposición afirma que Morales se va quedando solo y con menos apoyo

El diputado por Creemos, José Carlos Gutiérrez, señaló que la reciente polémica por las declaraciones del exvicepresidente Álvaro García Linera, apuntan a que el líder cocalero se irá quedando, cada vez, más solo y con menos posibilidades de retornar al poder. Recordó que la carrera política de Evo Morales se caracterizó por pisotear a quien se le puso al frente.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2024/02/28/oposicion-afirma-que-morales-se-va-quedando-solo-y-con-menos-apoyo/>

OTROS

Lluvias dejan 15.840 familias afectadas y 786 viviendas destruidas en todo el país

De acuerdo con los datos del Viceministerio de Defensa Civil, hasta la fecha, las intensas lluvias afectaron a 15.840 familias y dejaron a 40 personas sin vida, en todo el territorio nacional. La Paz es el departamento más afectado.

Fuente Original: https://elpotosi.net/nacional/20240227_lluvias-dejan-15-840-familias-afectadas-y-786-viviendas-destruidas-en-todo-el-pais.html

EDITORIALES

Diálogo en medio de la tormenta

El inédito acuerdo, suscrito el pasado 19 de febrero entre las máximas autoridades económicas del país y la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), tiene muchas implicaciones que van más allá de la búsqueda de soluciones a la crisis cambiaria. Es la primera vez, en el gobierno del presidente Luis Arce, que se firma un convenio de esas dimensiones entre los sectores público y privado, y que un encuentro entre empresarios y autoridades trasciende a las reuniones protocolares y mesas de trabajo que no generaron soluciones ni resultados medibles.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20240228/columna/dialogo-medio-tormenta>

El dólar... ¿subirá o bajará?

Por la Teoría Económica entendemos que las "expectativas racionales" y las "expectativas adaptativas" de la población pueden potenciar o debilitar las políticas públicas, así como su credibilidad frente a un futuro incierto, ello, a partir de la verdad o rumores interesados que las impactan positiva o negativamente. La historia ha mostrado muchas veces que cuando la desconfianza de la población en los gobernantes aumenta, la eficacia de las políticas públicas disminuye, incluso, más que proporcionalmente: a mayor desconfianza, menor efectividad de las mismas. De ahí que lo que piensen hoy los individuos (algo que tiene que ver con la psicología) influirá en sus decisiones y, en el agregado (en el ámbito de la sociología), afectará al país en su conjunto.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/ el-dolar-subira-o-bajara_358119

Bono BCB, un desafío mayor

El éxito o fracaso del "Bono BCB en dólares" podría tener un impacto que trascienda su propósito financiero, perspectiva que lo convierte en una apuesta seria, en términos políticos, considerando las circunstancias actuales y los afanes preelectorales.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20240228/editorial/bono-bcb-desafio-mayor>

Comerciar, no producir, línea económica oficial

Hace algunos días, representantes del régimen del Estado Plurinacional y empresarios privados se pusieron de acuerdo para firmar un pacto financiero de diez puntos, cuyo contenido en general es fomentar el comercio con el exterior, con el objetivo de atraer dólares, de los cuales el gobierno ya no dispone, al contrario de lo que sucedía en tiempo de las "vacas gordas", cuando los ingresos eran enormes por la venta de gas en grandes cantidades al Brasil y la Argentina. Actualmente la divisa norteamericana ya no llega en cantidad suficiente al país, debido al cambio de las condiciones económicas internas y mundiales.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/02/28/comerciar-no-producir-linea-economica-oficial/>

No se llora sobre leche derramada

Hace aproximadamente 10 años, la economía boliviana comenzó a experimentar una desaceleración en su crecimiento, lo que no significaba una contracción económica absoluta per se, sino más bien que indicaba un

crecimiento más lento en comparación a años anteriores. A partir de entonces, los economistas advertían las debilidades del modelo económico vigente y los problemas de fondo. Se resaltaba la urgencia de tomar medidas preventivas para evitar que, en un futuro no lejano, dicha situación no desembocara en una crisis como la que estamos ahora transitando.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20240228/columna/no-se-llora-leche-derramada>



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook